

prit de notre Règle comporte « le remède radical, pratique et sûr à tous ces maux dont nous gémissons encore aujourd'hui. » Je ne répèterai pas ici ses dernières Lettres précédemment publiées dans la *Revue*, avec les exhortations pressantes qu'elles renferment. Concluons seulement de ces Actes de Pie X : La diffusion de l'esprit franciscain serait un grand bienfait pour les particuliers, pour les familles, pour la société et rien ne pourrait donner plus d'essor à la vie paroissiale que la propagation du Tiers-Ordre.

En effet, qu'est-ce qui manifeste surtout la vie paroissiale ?

Ne serait-ce pas la fréquentation de l'église, le dévouement des fidèles pour leurs pasteurs, les réunions périodiques entre paroissiens de toutes classes, fusionnant fraternellement pour se mieux connaître, s'aimer et s'entr'aider.

Ces éléments si désirables de vie chrétienne, la Règle du Tiers-Ordre les propose intégralement à notre zèle.

« Répare ma maison, » dit un jour Notre-Seigneur au Séraphique Père. Fidèle à sa mission, l'Ordre franciscain s'attache dans le monde et dans l'Eglise à une action réparatrice. Réparer la vie paroissiale ! Mais quel est l'acte principal de cette vie ? La messe entendue en commun.

Or la messe est notre exercice de piété de prédilection, et nous nous efforçons de propager cette dévotion.

« Les Tertiaires assisteront chaque jour à la messe, s'ils le peuvent facilement. »

Telle est une de nos obligations essentielles, toute d'amour pour le Divin Maître, et nous nous y devons attacher d'autant plus qu'il n'y a point de contrainte sous peine de faute.

La messe, c'est le sacrifice par excellence de la part de Notre-Seigneur ; c'est aussi une occasion de mortification pour le chrétien attentif à l'appel de Dieu. L'assistance à la messe exige le sacrifice, elle l'inspire. En effet, que de petites victoires sur soi ne doit-on pas souvent remporter pour se rendre à l'église : lever plus matinal, prières surrogatoires, trajet plus ou moins désagréable suivant les saisons, lutte parfois contre l'apathie des parents, des amis, efforts enfin pour purifier son cœur surtout quand on y ajoute la préparation à la communion...

Oui, c'est là surtout en face du Tabernacle que se fait entendre l'appel de Notre-Seigneur à une plus grande fidélité au devoir quo-